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MUNICIPALIDAD DE POCOCI 
ACTA MUNICIPAL  

N°04 ORDINARIA. 15-01-2018 
 
 

 
SESION ORDINARIA. N°04 DEL 15-01-2017, INICIADA A LAS 18:00 
HORAS EN LA SALA DE SESIONES MUNICIPALES, CON LA 
SIGUIENTE ASISTENCIA: 
=============================================================== 

REGIDORES DIRECTORIO  REGIDORES SUPLENTES 
Osael Campos Bolaños (Sust. Johnny Vargas Arrieta).     
Patricia Aguilar Araya     
Ovidio Vives Castro    Mariela Monge Araya 
Ginnette Sequeira Granados   Luis. Gdo. Venegas Ávila 
Bernardo Antonio Veach Davis  Virginia Hernández Rivera 
Reinaldo Benavides Vargas   Marta Salgueras Vásquez 
Eliecer Araya Brenes (Quien Preside) Oscar Garro Rojas 
Freddy Hernández Miranda   Mª de los Ángeles Núñez Fuentes 
Maricruz Chaves Alfaro    Domingo Matarrita Gutiérrez  

===================================================== 
SÍNDICOS PROPIETARIOS  SÍNDICOS SUPLENTE 
Geison Valverde Méndez    Lucy Barrantes Jiménez 
Johnny Córdoba Hernández   Katherine Mendoza Montero 
Juan Luis Gómez Gómez    
Luis Ángel Rodríguez González   
José A. Chavarría Villarreal   Ana Patricia Rosales Valverde 
Javier Jiménez Villalobos    
Joel Umaña Salazar    Lisseth Monge Araya 

===================================================== 
 

 

GUILLERMO DELGADO 
OROZCO. 

ELIBETH VENEGAS 
VILLALOBOS  

SECRETARIO   ALCALDESA MUNICIPAL 
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ORDEN DEL DÍA 
 

Acuerdos  ARTÍCULO 

60 al 84 I Correspondencia 

85 II 
Atención al Diputado Luis Vásquez 

Castro. 

86 al 89 III Asuntos de la Sra. Alcaldesa 

90 al 95 IV Mociones 

 
Por Unanimidad, SE ACUERDA: Aprobar el Orden del día.  
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ARTICULO I 

 

Correspondencia  
 
 

ACUERDO Nº60 

 
El señor Presidente Eliecer Araya Brenes, procede a nombrar en comisión al Reg. Johnny 
Vargas Arrieta, al Sindico Juan Luis Gómez Gómez, presentar su respectivo Informe.  

 

ACUERDO Nº61 

 
Se conoce nota para este Concejo suscrita por la Licda. Vera Jiménez Villalobos, 
coordinadora de la Unidad de Patentes, dice: 
 
Oficio N°02. 
 
Sirva la presente para saludarlos y a la vez detallarles la lista de patentes, para su 
respectivo referéndum, que cuenta con los respectivos requisitos.  
 
Exp 
N° 

Solicitante Nº de cédula Tipo de Patente y 
nombre comercial 

Dirección  N° Finca 

 
 

19 

 
Bonilla Gómez 

Gabriel 

 
 

105810105 

Soda 
 

ñSoda 
Nandayureò 

 
Cariari, frente 

al Liceo.  

 

35524-000 

 

Por Unanimidad, SE ACUERDA: Aprobar el refrendo de la patente. Se Dispensa del 
Trámite de Comisión. Acuerdo Definitivamente Aprobado.  

 

ACUERDO Nº62  
 
Se conoce nota para este Concejo suscrita por la Licda. Vera Jiménez Villalobos, 
coordinadora de la Unidad de Patentes, dice: 
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Oficio N°02. 
 
Sirva la presente para saludarlos y a la vez detallarles la lista de patentes, para su 
respectivo referéndum, que cuenta con los respectivos requisitos.  
 
Exp 
N° 

Solicitante Nº de cédula Tipo de Patente y 
nombre comercial 

Dirección  N° Finca 

 
 

20 

 
S y S Punto Frio 

S.A 

 
 

3101616793 

Sala de 
exhibición y venta 

de equipo 
 

ñS y S Punto 
Frío S.Aò 

 
Guápiles, 1kn 
al sur y 200 
mts oeste.  

 

107735-000 

 

Por Unanimidad, SE ACUERDA: Aprobar el refrendo de la patente. Se Dispensa del 
Trámite de Comisión. Acuerdo Definitivamente Aprobado.  

 

ACUERDO Nº63 

 
Se conoce nota para este Concejo suscrita por la Licda. Vera Jiménez Villalobos, 
coordinadora de la Unidad de Patentes, dice: 
 
Oficio N°02. 
 
Sirva la presente para saludarlos y a la vez detallarles la lista de patentes, para su 
respectivo referéndum, que cuenta con los respectivos requisitos.  
 
Exp 
N° 

Solicitante Nº de cédula Tipo de Patente y 
nombre comercial 

Dirección  N° Finca 

 
 

21 

 
Jiménez 

Mendoza María  

 
 

602370033 

Soda  
 

ñSoda Doña 
Mariò 

 
La Rita, 25 
mts oeste y 

250 mts norte 
del Ciclo 

Rodríguez.  

 

117388-000 

 

Por Unanimidad, SE ACUERDA: Aprobar el refrendo de la patente. Se Dispensa del 
Trámite de Comisión. Acuerdo Definitivamente Aprobado.  
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ACUERDO Nº64  
 
Se conoce nota para este Concejo suscrita por la Licda. Vera Jiménez Villalobos, 
coordinadora de la Unidad de Patentes, dice: 
 
Oficio N°02. 
 
Sirva la presente para saludarlos y a la vez detallarles la lista de patentes, para su 
respectivo referéndum, que cuenta con los respectivos requisitos.  
 
Exp 
N° 

Solicitante Nº de cédula Tipo de Patente y 
nombre comercial 

Dirección  N° Finca 

 
 

22 

 
Aguilar Martínez 
George Maikel  

 
 

702040997 

Tienda de ropa 
 

ñTienda 
Georgeò 

 
Guápiles, 200 

sur de 
Restaurante 

El Único.  

 

87622-000 

 

Por Unanimidad, SE ACUERDA: Aprobar el refrendo de la patente. Se Dispensa del 
Trámite de Comisión. Acuerdo Definitivamente Aprobado.  

 

ACUERDO Nº65 

 
Se conoce nota para este Concejo suscrita por la Licda. Vera Jiménez Villalobos, 
coordinadora de la Unidad de Patentes, dice: 
 
Oficio N°02. 
 
Sirva la presente para saludarlos y a la vez detallarles la lista de patentes, para su 
respectivo referéndum, que cuenta con los respectivos requisitos.  
 
Exp 
N° 

Solicitante Nº de cédula Tipo de Patente y 
nombre comercial 

Dirección  N° Finca 

 
 

23 

 
Tijerino Juárez 

Alberto  

 
 

110570399 

Minisúper con 
venta de licor 

 
ñLicorera del 

Castilloò 

 
Guápiles, 300 
mts este del 

Más x 
Menos, 

contiguo a 
Simpatikos  

 

158963-000 
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Por Unanimidad, SE ACUERDA: Aprobar el refrendo de la patente. Se Dispensa del 
Trámite de Comisión. Acuerdo Definitivamente Aprobado.  

 

ACUERDO Nº66  
 
Se conoce nota para este Concejo suscrita por la Licda. Vera Jiménez Villalobos, 
coordinadora de la Unidad de Patentes, dice: 
 
Oficio N°02. 
 
Sirva la presente para saludarlos y a la vez detallarles la lista de patentes, para su 
respectivo referéndum, que cuenta con los respectivos requisitos.  
 
Exp 
N° 

Solicitante Nº de cédula Tipo de Patente y 
nombre comercial 

Dirección  N° Finca 

 
 

24 

 
Agüero Zamora 

Jonathan   

 
 

1011220386 

Panadería y 
cafetería  

 
ñPanadería y 

Cafetería Trigo 
Doradoò 

 
Guápiles, 
costado 

oeste del 
Banco 

Nacional  

 

4464-000 

 

Por Unanimidad, SE ACUERDA: Aprobar el refrendo de la patente. Se Dispensa del 
Trámite de Comisión. Acuerdo Definitivamente Aprobado.  

 

ACUERDO Nº67  
 
Se conoce nota para este Concejo suscrita por la Licda. Vera Jiménez Villalobos, 
coordinadora de la Unidad de Patentes, dice: 
 
Oficio N°02. 
 
Sirva la presente para saludarlos y a la vez detallarles la lista de patentes, para su 
respectivo referéndum, que cuenta con los respectivos requisitos.  
 
LICENCIA DE LICORES  
Exp 
N° 

Solicitante Nº de cédula Descripción de la 
actividad y 
categoría 

Dirección  N° Finca 
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4 

 
Tijerino Juárez 

Alberto   

 
 

110570399 

 
Minisúper con 
venta de licor  

 
Categoría D1 

 
 

 
Guápiles, 300 
mts este del 

Más x 
Menos, 

contiguo a 
Simpatikos  

 

158963-000 

 

Por Unanimidad, SE ACUERDA: Aprobar el refrendo de la patente. Se Dispensa del 
Trámite de Comisión. Acuerdo Definitivamente Aprobado.  

 

ACUERDO Nº68  
 
Se conoce nota para este Concejo suscrita por la Licda. Vera Jiménez Villalobos, 
coordinadora de la Unidad de Patentes, dice: 
 
Oficio N°02. 
 
Sirva la presente para saludarlos y a la vez detallarles la lista de patentes, para su 
respectivo referéndum, que cuenta con los respectivos requisitos.  
 
LICENCIA DE LICORES  
Exp 
N° 

Solicitante Nº de cédula Descripción de la 
actividad y 
categoría 

Dirección  N° Finca 

 
 

5 

 
Brenes Garro 

Melissa   

 
 

702110139 

 
Minisúper con 
venta de licor  

 
Categoría D1 

 
 

 
Cariari, 100 

mts norte del 
Puente Rio 
Tortuguero  

 

36045-000 

 

Por Unanimidad, SE ACUERDA: Aprobar el refrendo de la patente. Se Dispensa del 
Trámite de Comisión. Acuerdo Definitivamente Aprobado.  

 

ACUERDO Nº69  
 
Se conoce nota para este Concejo suscrita por la Lcda. Mayra Montes Arce, Servicios 
Jurídicos Internos, dice:  
 
Asunto: Se solicita Autorización para recibir donación y firmar escritura.  
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Por Unanimidad, SE ACUERDA: PRIMERO: ACEPTAR LA DONACIÓN del terreno donde se 
encuentra el plantel municipal, FOLIO REAL: 7-018574-000, cita en el distrito primero de 
Guápiles, cantón segundo de Pococí, provincia de Limón. Colinda al norte con Edgar 
Villalobos Soto; al sur con Fabio Fernández Fernández; al este con Rafael Delgado; y al 
oeste con calle pública de 40 metros. Con PLANO CATASTRADO: L-1548665-2012, 
debidamente visado, con una medida de Once mil seiscientos cuarenta y dos metros 
cuadrados (11.642, 00m). SEGUNDO:SE AUTORIZA A FIRMAR el correspondiente 
instrumento notarial, ante la Notaría del Estado, a la alcaldesa ELIBETH VENEGAS 
VILLALOBOS, para el traspaso del citado inmueble (Folio real 7-018574-000, plano L-
1548665-2012), a favor de la Municipalidad de Pococí. Dispénsese del Trámite de Comisión. 
Acuerdo Definitivamente Aprobado. 

 

ACUERDO Nº70  
 
Se conoce nota para este Concejo suscrita por el IFAM, dice:  
 
Tienen el Guasto de invitarlo al lanzamiento: 
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Premio:  
 
ñCiudades Emprendedorasò 
 
Fecha jueves 18 de enero de 2018. 
Hora ):30 am a 11:00 am. 
Lugar: Oficinas del IFAM 
Dirección Los Colegios, San Vicente de Moravia, de la esquina noreste de Lincoln Plaza 
100 m oeste, 100 m sur y 100 oeste, contiguo al Centro Nacional de la Música. 
 
Agradecemos confirmar su participación a los siguientes correos electrónicos: 
dbamientos@meic.go.cr, evillalobos@meic.go.cr. 
 

 
 
 
Por Unanimidad SE ACUERDA: Queda abierta La Invitación para el Regidor que 
quiera asistir. 

 

mailto:dbamientos@meic.go.cr
mailto:evillalobos@meic.go.cr
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ACUERDO Nº71  
 
Se conoce nota para este Concejo suscrita por LA SEÑORA Elibeth Venegas Villalobos 
Vargas, Presidenta RECOMM, Katherine Mendoza Montero Secretaria, dice:  
 
Sirva la presente para saludarles, desearles éxitos en sus gestiones ya la vez informarles 
de las reuniones ordinarias de la Filial RECOMM Limón que se llevaran a cabo los primeros 
martes de cada mes y solicitarle el transporte para cada una de las miembros de la Filial.  
 
Agradeciendo su colaboración se adjuntan fechas y cantones de cada uno de las sesiones.  
 

 
 
Por Unanimidad SE ACUERDA: Pagar Viáticos y Transporte a los miembros de la 
Filial de la RECOMM, por parte de la Municipalidad de Pococí los meses antes 
mencionados. 

 

ACUERDO Nº72  
 
Se conoce nota para este Concejo suscrita por el Sr. William Castro Quesada, Céd. 6-228-
272, Guápiles TV, dice:  
 
La presente es saludar y desearles éxitos en sus funciones, nuestra empresa productora 
WR Producciones se interesa en ofrecer los servicios profesionales de transmisiones de 
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las actividades del Consejo Municipal que se realizan dentro del cantón de Pococí. La 
siguiente consiste en:  

¶ Transmisión En Vivo de las actividades que el Consejo Municipal considere 
pertinente  

¶ Las transmisiones se realizarán el día de la semana que el Consejo Municipal 
considere pertinente en vivo.  

¶ Las transmisiones se realizarán mediante las plataformas de redes sociales 
Facebook y YouTube, mediante el canal y Facebook "Guápiles TV", o si lo 
requieren a través de la Página de Facebook de la Municipalidad.  

¶ Las actividades que el Consejo Municipal crea conveniente transmitir, deberá 
comunicarnos tres días hábiles con anterioridad.  

¶ Las transmisiones se realizarán desde los puntos en donde se cuente con el 
servicio de internet.  

El servicio comprende el equipo necesario de transmisión y personal calificado.  

El monto total por los servicios es de quinientos mil colones mensuales con 16 horas las 
cuales equivalen a 4 horas a la semana.  

Sin más se despide, agradeciendo de ante mano con todo respeto:  
 
Por Unanimidad SE ACUERDA: Se Traslada a la Comisión de Hacendarios, para que 
estudien el servicio de transmisiones. 

 

ACUERDO Nº73  
 
Se conoce nota para este Concejo suscrita por el Sr. José Alexis Chavarría Villarreal, 
Shirley Matamoros Barrantes, Miguel Salazar, Proyecto de Vivienda Los Lagos de Caribe, 
dice:  
 
La presente es para solicitarles nosotros miembros del comité de vivienda del proyecto los 
Lagos de Caribe.  
 
Necesitamos urgentemente ya que nuestra situación económica de todo el grupo es de 
muy bajos recursos que dicho consejo nos ayude y declare de interés municipal nuestro 
proyecto de la compra del terreno del cual ya está en sus manos toda la documentación 
por lo tanto mocionamos para que ustedes le den tramite lo antes posible.  
Agradeciéndoles la buena acogida que se sirvan darles a nuestra petición.  
 
Nos suscribimos Atte por la comisión del proyecto de vivienda.  
 
Síndico José Chavarría Villarreal. 
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Nosotros estábamos en una comisión, por cierto esta la compañera Regidora Patricia, 
hace tiempos ello habían metido los documentos y hoy le pido a todos los Regidores para 
se declare municipal ese proyecto, para ver si le damos un poquito de ayuda a esa gente, 
son la gente que habían sacado del proyecto de los Lirios, es una hectárea que está en 
los Lagos, ya tienen el evaluó de la propiedad, les pido a ver si lo declaramos de interés 
municipal. 
 
Reg. Pdte. Eliecer Araya Brenes. 
 
Eso no fue que se sacaron de los Lirios, si se sacaron por invasión no es que había un 
proyecto ahí. 
 
Reg. Patricia Aguilar Araya. 
 
Por lo menos de parte de mi persona, si estoy en la comisión, la comisión siento que no le 
ha dado seguimiento todavía a este proyecto, por lo menos por mi parte hasta que no vea 
todos los avalúos y todos los documentos yo con todo respeto al señor Síndico hasta que 
vea el expediente bien y como está saliendo lo estaría votando, o traerlo al Concejo para 
sensibilizarlo con el resto de los regidores porque realmente si no tengo conocimiento y 
estoy en la comisión de todo el expediente hoy no puedo emitir un criterio, por lo menos 
yo por mi parte si quiero referirme en esto. 
 
Si fuimos hacer una inspección y se quedó de que los ingenieros den el criterio pero 
después de ahí no se Alexis me gustaría que usted nos diga si realmente hubo hasta un 
informe de comisión a este Concejo Municipal, pero me parece que todavía no está.        
 
Por Unanimidad SE ACUERDA: Se Traslada a la Comisión que está integrada para 
hacer el estudio pertinente a esa tierra, y de un informe a este Concejo en 30 días.  

 

ACUERDO Nº74  
 
Se conoce nota para este Concejo suscrita por el Sr. Lic. Luis Alejandro Vega Vargas, 
gestión Ambiental Municipal, dice:  
 
UTGAM-546-2017 
 
Una vez recibido el Oficio SMP-2346-17, el cual hace referencia a la disconformidad de la 
Dra. Xinia Solano Guevara, por los olores y lixiviados dejados por el camión recolectar a 
su paso frente a la Farmacia Santa Marta, se procedió a buscar una solución junto con el 
compañero Manuel Álvarez Poveda, Jefe de Recolección de Residuos.  



 
 
   
 
 
 
PAGINA N°14                  ACTA N°04 Ordinaria.     15-01-2018 

 
ñSiempre apoyando el Desarrollo del Cant·nò. 

En la discusión de la problemática se evidenció que; al ser gran parte de los residuos 
colectados en el centro de Guápiles de naturaleza orgánica, los mismos generan gran 
cantidad de lixiviados al ser comprimidos en la tolva del camión recolectar, lixiviados que 
son almacenados en los compartimientos del mismo camión, sin embargo, al llenarse 
estos compartimientos, se presentan ciertos derrames en la vía pública, condición que se 
escapa del normal funcionamiento de los camiones. Cabe mencionar que los lixiviados 
son vertidos en el relleno sanitario cada vez que se hace la descarga del camión recolector.  

En un punto como el ubicado en los alrededores de la Farmacia San Marta, se realiza una 
recolección importante de residuos, razón por la cual el camión debe de comprimirlos para 
lograr colectar la totalidad de residuos, a pesar de lo mencionado, se tomará la previsión 
para evitar en la medida de lo posible comprimir los residuos en frente a la Farmacia.  
 
Por Unanimidad SE ACUERDA: Se Conoce. 

 

ACUERDO Nº75  
 
Se conoce nota para este Concejo suscrita por el Sr. Lic. Luis Alejandro Vega Vargas, 
gestión Ambiental Municipal, dice:  
 
UTGAM-004-2018 
 

Asunto: Solicitud de Paulo Feoli Carranza.  

Estimados (as) señores (as):  

Sirva la presente para saludarles y a la vez, hacer referencia al oficio del señor Paulo 
Feof Carranza, Gerente General de Chiquita Tropical Ingredients S.A, oficio en el cual 
solicita la autorización de transportistas dentro de la lista de personas autorizadas para 
recibir desechos de cascara, puré y banano, según el Convenio de Cooperación sobre la 
Disposición de Bienes, Mermas, Subproductos y Desperdicios, firmado el 1 de febrero 
del año 2017, entre la Municipalidad de Pococí y la empresa mencionada.  

El señor Feoli solicita incluir en la lista las siguientes personas:  

 
Razón Social  Transportista.  

Manuel Adrián Quesada Mora  Alexander Bonilla Sandí, Céd: 701130288  

Gerardo Chavarría Villa lobos  Gerardo Chavarría Villa lobos, Céd: 602130408  
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En razón de la solicitud del señor Feoli y el convenio en mención, se procede a la 
autorización e inclusión de las personas citadas en la lista para recibir desecho de 
cascara, puré y banano, se remite el presente Oficio para su respectivo conocimiento.  

 
Por Unanimidad SE ACUERDA: Se Conoce. 

 

ACUERDO Nº76  
 
Se conoce nota para este Concejo suscrita por la Asociación de Productores Finca Canta 
Gallo, Braulio Rodríguez Navarro, Presidente, dice:  
 
Señores consejo municipal Cariari de Pococí, respetable señor, después de saludarle, 
nosotros la asociación de productores de finca canta gallo, queremos manifestar lo 
siguiente, en nuestra comunidad tenemos un grupo de productores de banano dátil, por 
motivo que su representada compañía recogió tierras que eran del señor Gerardo Quirós 
Villafranca, dicho Señor permitió que estos pequeños agricultores sacaron sus productos 
de banano dátil y otros por su propiedad por más de 15 años ahora son propiedad de 
ustedes, hemos querido reparar la calle, es servidumbre agrícola, pero la municipalidad 
no puede intervenir en arreglarlo sin que ustedes nos den un permiso especial para dicha 
reparación, y debe ser por escrito y timbrada, por favor le hacemos esta petición ya que 
para nosotros es de suma necesidad sacar nuestros productos para llevar ingresos de ahí 
dependen nuestras familias.  
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Por Unanimidad SE ACUERDA: Se Conoce, y cuando la Asociación haga todos los 
tramites, presentarlos a ver si la municipalidad puede ayudarles en algo, ya que son 
productores de Dátil. 

 

ACUERDO Nº77 

 
Se conoce nota para este Concejo suscrita por el Sr. Arnoldo Chaves Núñez Presidente 
Asociación de Desarrollo Sagrada Familia, dice:  
 
Estimados señores la presente es para saludarles muy cordialmente y a la vez solicitarles 
la ayuda o donación para ponerle la capa asfáltica al kilómetro que nos hicieron con el 
tratamiento asfaltico en nuestra comunidad, ya que si no se pone esa capa asfáltica , 
nuestro camino en muy poco tiempo va a ser peor que el que teníamos anteriormente, 
además les rogamos por favor que nos hagan los 350 metros que hacen falta para salir de 
la población, ya que todos están enojados porque a ellos no se les hizo el tratamiento.  
 
Bueno si no es mucho pedirles que nos ayuden a gestionar con las personas que nos 
puedan ayudar a tramitar para terminar por lo menos el kilómetro y medio que falta para 
salir hasta afuera. Y les recordamos esta es una ruta alterna que en cualquier momento 
se va a utilizar.  
 
Esperando que el Señor Dios todo poderoso les guie a tomar las decisiones más sabias 
se suscribe de ustedes muy respetuosamente atentamente:  
ADI SAGRADA FAMILIA  
 
Por Unanimidad SE ACUERDA: Trasladar nota al Dpto de la Alcaldía, y a la Junta 
Vial Cantonal. 

 

ACUERDO Nº78  
 
Se conoce nota para este Concejo suscrita por la Sra. Eleimar Elizondo Umaña, La Rita, 
dice:  
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